

介護ロボット

サンヨーホームズ株執行役員
ライフサポート事業部長 細井 昭宏



にいま社会問題化しています。「いやいや世界から人手を補えばいいじゃないか」、短期的にはそうかもしれません。しかしこの話はもはや时限付きとなってしまいまして。世界のあちらこちらの国で人口減少が起つて、中国では名の方が私の開発する介護ロボットを豊中市北緑ヶ丘を迎えています。現在丘にある施設に訪ねて頂きました。意見交換の際には皆様の経験談をお話をうかがってくださいました。電動付きの歩行器が外出をサポートする所です。きっと日本主婦連合会の皆様はそんな風にお考への方が多いのではないかとおもいます。今年6月4日、渕上会長様を含め8名の方々が私の開発するアトムの様な人の形をして、たロボットを想像される方も多いらしくかるかも知れませんね。現在このトトロが外で歩くための移乗支援機器として、介護される側とする側の両方の立場で開発が進んでいます。

もはやロボットによる介護を拒むことは出来ない。“ロボットには細かなくじらが運営しない、人のぬくもりが無い”などと云つて、いられる時代は終わりを迎えるのでしょうか。なぜなら介護していく人がいなくなるからです。仮にいたとしても、介護従事者を希望しない若者や生産世代に求め過ぎることは、夢を奪うことや経済活動の低下をもたらす、見えない課題に直面して、ことなどかまって、ない状況となるのに想像できます。

まあこんな暗いことはこの位にして、状況なんだから。”

いたぐる
勉強に
間を過ぎて
した。今
うかけに
かたった皆
れしいで
ところじ
いうじ
イメージ
うか。ベ

寺、私たちなり有意義なことが出来ます。お越し頂様とも、一
會に繋がわす。

字頂いた「シット」が、シットとはして貰な
ど。ベジタブルの上りよりも、アーレの立ち座
位について述べて貰う事は感動的です。

寄り添い
これらの
違い、何
いロボッ
ドからの
歩行も、
走りも、何
ません。
は「転倒の
対応」と
来るかく転
です。逆

次第に動けなくなり、足で低下してしまった。転倒しきをしたければ、自分でみてみよ。このいロボット気をうき、して開発私は、ロボット

足腰の能力がなくなりてしまつても分かれない」というふうに「自分ひとりで」というふうに「ロボット」は、「なるロボット」としました。

はやが 億劫に ます。 きな怪 つてい でやつ が 様に 起し ま
築、介 ト” 人に勇 寄り添 人でせ う。 う。 う。

よした。娘として一人で生きてつまらない」、それは「あなたは早いじゃないか」とあげた女の互いを感じて、自分にも何がないかと生まれ、ノット開発の

さんは「行くの、行くの」と言つたが、それに対し、たも仕事がないの、ないの、ないのよ」。思いやるるともか出来るか出来る、いう強い寄り添いきつかけ

が、トイ
急搬送され
ました。ま
た、ドバイス
回避できま
せん。

現場でよく
話を紹介」
貞が「A子
倒され腰
日から3
」。すると
最近、疲れ
フランスも
かあれば危
たかもしわ

脉を測ったところ、歩行バランスが悪く、転倒の危険が迫っています。また、住宅の構造や廊下などの狭い場所で、車椅子を操作するのに苦労している様子でした。

行っていますが、そのロボット設施をつくる医科大学、東北工業大学、福島県立大河原工業高等専門学校の3校で、ロボットサポートが行われています。このロボットサポートは、ロボットが問題を抱えているときに、それをサポートするためのシステムです。つまり、ロボットが問題を抱えたら、それをサポートしてくれるシステムです。

ト導入支
す。まだ
東北大学は、近来
が連携し合
する研究
ます。寒
に「寄り
が導入さ
りよ。他に
北までのり

人に優しく”寄り添う”時代

思つてたのよ」。わからぬことが伝わり、ぬくも宅へと本格展開してまい
つたら早く言ってよどりがあるロボット」とし
思うのですが、職員は確て皆様に認められること
信が無く言い出せないのを自指しています。
です。そういうえば街中で 日本はこれから社会保
娘さんがお母様に、大丈 障費の抑制のため、在宅
夫? 疲れてない? 休も での医療介護を進めてい
うか? と目を見つめ、手 きます。これを背景に国
を握りながら言葉をかけ 優しさと思いやりに溢れ
るシーンをよく見かけま るロボットであるからこ
す。これくらい「寄り添 そ、家族の絆が深まり、
う」と確信できるのでし 機関は、病院内に空室間
を再現し、様々な自立支 で暮らしが実現する。そ
よね。 や豊田地域医療センター
といきたいと思います。
このよだな経験を踏ま 是非、日本主婦連合会の
援口ボットを体験できる 皆様との交流の場が訪れる
ことを願つております。